



## **Ausbildung zum Musiklotsen vom 09.-13.02.2015 in Staufen**

Staufen, den 24.10.2015

Sehr geehrte Verbandspräsidenten,  
liebe Vereinsverantwortliche,

die Musiklotsenausbildung ist das Äquivalent zur Mentorenausbildung. In Zusammenarbeit mit dem Landeskultusministerium werden in dieser Ausbildung musikinteressierte Schüler der Haupt- und Werkrealschulen im Alter von 13 bis 15 Jahren zu Musiklotsen ausgebildet.

In einem fünftägigen Kompaktkurs erhalten die Jugendlichen eine Grundausbildung in Musik, sammeln verschiedenste Erfahrungen und entwickeln, altersgerecht und praxisorientiert, fachliche Kompetenzen in den Bereichen Rhythmus- und Stimmschulung, Musiktheorie und Gehörbildung, Grundlagen des Dirigierens, Spielpädagogik, Führung und Rhetorik.

Durch die Arbeit mit erfahrenen und professionellen Dozenten bekommen die Jugendlichen die Möglichkeit in verschiedene Bereiche der „Musikwelt“ hinein zu schnuppern.

Nach dem Kurs können die Musiklotsen in ihren Schulen und Vereinen entsprechende Aufgabe im Bereich Musik übernehmen und so langsam in die Verantwortung hineinwachsen.

Sicherlich gibt es auch bei Ihnen im Verband und Verein Jugendliche, die für die Musiklotsenausbildung in Frage kommen. Bitte machen Sie dort Werbung für die Musiklotsenausbildung. Die Jugendlichen gewinnen in ihrer Persönlichkeitsentwicklung und auf lange Sicht werden auch Ihre Verein und Ihr Verband von der Investition in die Jugend profitieren.

Die Ausschreibung und Anmeldeformulare zur Musiklotsenausbildung sowie weiterführende Informationen finden Sie auf der unserer Homepage [www.bdb-musiklotsen.de](http://www.bdb-musiklotsen.de).

Wir freuen uns über Ihr Interesse

Landesmusikjugend Baden-Württemberg, Bund Deutscher Blasmusikverbände e.V.